

produits. Dans ce pays la culture de la vigne est entre les mains des israélites, les enfants de Mahomet ne devant pas boire de vin. J'ai remarqué à Vienne quelques vins rouges et blancs, que je n'ai pas dégustés il est vrai, mais dont la qualité me paraît équivoque.

L'Egypte a aussi quelques produits vinicoles : eaux-de-vie et vins. Tant ces derniers, je vous signalerai particulièrement un vin blanc de l'ayoun de la vendange de 1869, qui a réellement quelque merite.

Veuillez maintenant, monsieur et chef-département, rentrer avec moi en Europe et me suivre dans les différents Etats du vieux monde, qui sont encore, quoiqu'on dise et qu'on fasse, les véritables producteurs des bons vins et des grands crus.

L'Angleterre a ses bières, c'est déjà un fort beau joyau. Elle a ses vieux et excellents whiskys irlandais et écossais. J'ai rencontré dans la section anglaise une de vos connaissances ; je veux parler de la maison Fairrow et Jackson et de leur immense matériel utilisable dans le maniement des vins, depuis la cave où on les garde jusqu'à la table où on les boit.

La Belgique nous offre également ses bières et un nombre considérable de liqueurs, parmi lesquelles nous recommandons les genièvres, les elixirs de Spa, les curaços, les scintillantes eaux-de-vie de Dantzig, les bitters, les amers, les eaux-de-vie, les extraits de liqueur et les punchs d'Arack. Je ne dois pas non plus oublier les verres à bouteilles d'la verrerie Ledoux et Jumet, ni la collection d'eaux minérales envoyée par M. Luc Marquette, le fermier des eaux de Spa.

Dans la partie réservée aux Pays-Bas se trouvait classée, échantillonnée et méthodiquement rangée une variété considérable de liqueurs. Mais la plus belle exposition de cette section est celle de la maison Wynand, Forkink d'Amsterdam, établissement créé en l'année 1679. Figurez-vous monsieur, une pyramide de neuf mètres de hauteur, composée de bouteilles de schiedam et autres liqueurs hollandaises, superposées les unes aux autres. Le tout orné de médaillons et de drapés. Le piédestal de ce trophée est formé de grands griffons en bronze, entremêlés d'attributs du plus heureux effet.

La Norvège est dignement représentée par ses excellentes frères, par ses punchs d'arak et ses eaux-de-vie.

La Suède se fait remarquer par de nombreux échantillons de punchs de toutes sortes. C'est pour ce pays une spécialité. Le punch en Suède est un breuvage nécessaire, hygiénique, et qui a une réputation véritablement méritée. On vend du punch en Suède comme on vend du vin en France et ce breuvage se débite d'autant mieux, que, depuis 1865, l'impôt sur les eaux-de-vie est de 50 ore par kannen suédoise, soit 33 centimes par litre, ce qui en a considérablement diminué la consommation.

Le Danemark possède une belle collection de liqueurs de premier choix, de punchs, d'eaux-de-vie, de bitters, d'essences spiritueuses variées, d'esprits rectifiés, ainsi que des arrack de Batavia et des rhums de la Jamaïque.

Une fabrique de Lubeck a envoyé à Vienne des substances spéciales destinées à la coloration des vins et des eaux-de-vie.

La Suisse est représentée par de nombreux spécimens de vins et liqueurs. M. Bonvin, un nom prédestiné, expose d'excellentes imitations de Malvoisie. Nous avons également remarqué différents vins très recommandables, par leur simplicité et leur brillant. M. Affalter qui en 1867 à Paris, a obtenu pour ses liqueurs une première récompense, possède à Vienne une

très remarquable exhibition de liqueurs assorties. Le même pays expose également des vermouths, des bitters, des fleurs de bitter et des kirschwasser.

Les collections des vins de France, de Hongrie, d'Espagne, d'Italie, de Portugal et même l'Allemagne sont considérables ; aussi je me réserve de vous en parler dans un rapport spécial, qui comprendra chaque nation séparément.

Prix courants des Métaux, Ferronneries, etc., etc.

CORRIGÉS PAR LA MAISON C. H. LETOURNEUX.

* Les articles marqués d'un astérisque sont de